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2 東内原　とも子 7
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2 米　盛　初　恵 6

3 前　津　　　究 1

4 石　垣　達　也 5

10:00 1 井　上　美智子 16

2 花　谷　史　郎 12

3 石　川　勇　作 3

4 友　寄　永　三 9

10:00 1 新　垣　重　雄 14

2 大　濱　明　彦 11

3 宮　良　　　操 15

4 内　原　英　聡 13

10:00 1 石　垣　　　亨 22

2 砥　板　芳　行 19

3 仲　間　　　均 21

19 名

3月13日 水

3月14日 木

3月15日 金

3月12日 火

平成31年 第3回 石垣市議会 （定例会）

一  般  質  問  日  程  表

月　　日

3月11日 月
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平成３１年 第３回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

平成 31 年 3 月 11 日（月）～3 月 15 日（金） 

順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

１ 

 

１７番 

長浜 信夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 自衛隊配備問題について 

（１）平得大俣地区は自衛隊配備予定地か、それとも配備決定地か、決定された

ならその旨の文書通知を受けたか、説明を求めます。 

（２）希少種や保全種について、工事前に一時捕獲することを防衛省と確認して

いますが、作業実施を行ったのか、説明を求めます。(関連質問あり) 

 

２ 児童虐待防止対策について 

（１）本市の虐待疑いがある件数は何件か、直近３年間の一時保護児童数とその

事案内容別の説明を求めます。（関連質問あり） 

 

３ 風疹予防接種について 

（１）厚生労働省は風疹対策として 19年度から 3 年間予防接種無償化を実施しま

すが、実施開始及び概要、直近患者数と年齢層分布の説明を求めます。 

（関連質問あり） 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７番 

東内原とも子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 児童虐待防止について 

（１）本市における児童相談・児童虐待相談の件数について（過去５年間） 

（２）児童虐待種別相談内訳と虐待の事例の子どもの年齢について（多い順に） 

（３）児童虐待防止に向けた取組と課題について 

 

２ ドメスティックバイオレンス（DV）の実態について 

（１）DVにおける相談件数について（過去５年間） 

（２）DVへの対応と課題について 

 

３ いじめ問題について 

（１）本市の小・中学校におけるいじめの件数とその対応について 

（過去５年間） 

（２）石垣市のいじめ問題対策と課題について 

 

４ 利用したくなる公衆トイレについて 

（１）トイレの維持管理を委託している関係業者の数と、委託していないトイレ

はどのように管理しているのか 

 

５ トイレのお知らせマークの設置とトイレマップの導入について 

（１）設置と導入への調査研究の進捗状況についてお伺いします。 

３ １８番 

砂川 利勝 

１ 農業行政について 

（１）石垣島製糖工場建替えの進捗状況について 

 

２ 北部振興について 

（１）伊野田漁港の航路標識の現状について 

（２）平久保半島エコロードの新年度（平成 31年度）計画について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１８番 

砂川 利勝 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）伊原間診療所の存続について 

 

３ 保育行政について 

（１）新年度の待機児童の現状について 

 

４ 教育行政について 

（１）今年度（平成 30年度）の小中学校の修繕の実績、改善率について 

（２）新年度の小中学校の修繕費について 

 

５ 土木行政について 

（１）公園等の新年度の修繕費について 

（２）市道の新年度の修繕費について 

 

６ 水産行政について 

（１）造船場改修の進捗状況について 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８番 

長山 家康 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ Society5.0時代の業務改革 ～日本一スマートに働く市役所を目指して～ 

（１）市役所の定型業務の内容について 

（２）ＲＰＡ（Robotic Process Automation）を活用することにより、本市の定

型業務・単純作業等を削減することができ、業務の効率化を図れると考える

が、導入へ向けた当局の見解を伺う。 

 

２ まちづくりアプリ導入の進捗状況について 

（１）昨年３月定例会一般質問で提案し、市長から「導入する」と明言を頂いた

がその後の取組について伺う。 

 

３ 本市の動物愛護への取組について 

（１）犬猫の殺処分ゼロへの取組について 

（２）避妊去勢手術費用補助について 

（３）公共ドッグランの設置について 

 

４ 児童・生徒選手派遣費補助事業について 

（１）対象について 

（２）成績上位者の島外で行われる表彰式参加にかかる渡航費への補助適用拡大

について 

 

５ 施政方針について 

（１）ＳＤＧｓの取組について 

（２）北地区漁港施設（船越漁港）の更新について 

（３）若年妊産婦の産前産後の居場所確保について 

（４）児童発達支援センター設置について 

 

６ 新石垣市立八重山博物館建設について 

（１）現在の八重山博物館の課題について 

（２）新石垣市立八重山博物館建設基本構想について 

（３）同基本計画が未だに策定されていないがその理由を伺う。 

（４）今後のスケジュールについて 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

５ 

 

１０番 

箕底 用一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 東北震災規模の地震が起きた場合に、ブロック塀や石垣の倒壊によって、逃

げ遅れの可能性が指摘されているが、倒壊恐れのある実態把握調査等はされ

ているのか 

２ 本市における上下水道管耐震適合率及び進捗状況について 

３ 広域避難所公園に指定されている新川公園の管理状況及び各公園における遊

具施設の暑さ対策並びに雨天時でも使用可能な対策について 

４ 防災行政無線の設置率及び難聴地区の解消対策について 

５ ドローンを活用したイノシシ及びキジ・クジャクの生態調査の必要性につい

て 

６ 鳥獣被害対策におけるＩＣＴ等の新技術の活用について 

７ 南ぬ浜町・人口ビーチ施設活用のあり方について 

８ 南ぬ浜町バーベキュー施設整備の必要性について 

９ ビーチサッカー・ビーチバレー・バスケット・イベント会場等の施設整備の

必要性について 

10 民法改正で 2022年４月から成人年齢は 20歳から 18歳に引き下げられるが、

成人式のあり方をどうするのか問う。 

11 離島ターミナル内における電光掲示板設置に向けた進捗状況について 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６番 

米盛 初恵 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 福祉行政について 

（１）災害時に要援護者に対し、安全で安心感のある避難生活空間を確保するた

めの、福祉避難所兼ふれあい交流施設「結い心センター」はどのように活用

されていくのか 

（２）貧困状態で暮らす子どもの割合が全国平均の２倍とされる沖縄県の現状か

ら、子どもの貧困対策について石垣市においては、本年度学校・保護者が良

い連携で、全員が第１希望の高校進学になった未来塾の取組について 

 

２ 観光文化について 

（１）観光地として持続的発展を目指すため、国際会議「アイランダーサミット

石垣」を開催する石垣市としての取組について 

 

３ 男女共同参画について 

（１）「互いに尊重し、だれもが個性と能力を発揮できる安心のまちいしがき」

の実現に向け、ＬＧＢＴなど性的マイノリティへの理解は石垣市において進

んでいくのか 

（２）学校現場で「性別と服装の不一致」に悩む子どもへの配慮が進んでいくの

か 

（３）性別に関係なく選べる制服の選択の可能性について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

１番 

前津 究 

 

 

 

 

 

 

１ 新庁舎建設について 

（１）その後の進捗状況について 

 

２ 川平地区におけるリゾートホテル建設について 

（１）ホテル建設の目途について 

（２）農振除外されているが市の対応について 

 

３ 児童虐待について 

（１）本市における児童虐待の状況について 

（２）本市における取組について 

 

４ 旧新栄町船だまりの開発について 

（１）今後のスケジュールについて 

 

５ 漁業法改正について 

（１）市はどのようにこの改正を理解しているのか 

（２）漁業者の利益を脅かしかねないが対応策はあるのか 

 

６ 養魚場における取組について 

（１）通信衛星を利用した計画はあるのか 

 

７ 市長の政治姿勢について 

（１）琉球新報における市長のコメントが掲載されていたが、「県の対案」とは

どういう意味か 

（２）自衛隊基地の反対集会でのコメントについて 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５番 

石垣 達也 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 急増する観光客の災害時における対策について 

（１）大規模災害時、市内にいる観光客への情報の提供と、避難誘導について 

（２）被災した観光客の収容方法について 

（３）外国人観光客の避難誘導の方法について 

（４）迅速に帰宅、帰国させる方法について 

 

２ 持続可能な循環型社会を目指して、本市における再生可能エネルギーの取組

について 

（１）現在取り組んでいる事業について 

（２）将来のエネルギー対策について 

 

３ 市街地が一望できる万勢岳展望広場の整備について 

（１）展望広場の現状と今後の整備について 

（２）整備後の効果について 

 

４ 石垣市立八重山博物館について 

（１）移転、建替えの可能性について 

 

５ 国際観光都市にふさわしい南ぬ島石垣島空港の花と緑による演出について 

（１）滑走路側法面の花と緑による演出と効果について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

９ 

 

１６番 

井上 美智子 

１ 県民投票について 

（１）県民投票の結果に対する市長の所見について 

 

２ 自衛隊配備問題について 

（１）ミサイル基地（駐屯地）建設による環境への影響、今後の住民の生活への

影響について調査も不充分なまま工事が着工されていることについて 

（２）住民の合意形成もないまま工事が着工されていることについての市長の見

解について 

 

３ 認定こども園について 

（１）公立施設の移行スケジュールの変更について 

 

４ 観光行政について 

（１）星空保護区に認定されたが「光害」への対策について 

 

５ 海洋環境について 

（１）川平湾の自然環境を守る施策について 

10 

 

 

１２番 

花谷 史郎 

 

１ 施政方針について 

（１）廃棄物対策について 

（２）福祉行政について 

（３）農林水産振興について 

 

２ 道路行政について 

（１）市道山原１号線整備について 

 

３ 確定申告について 

（１）確定申告の意義と効果について 

（２）確定申告が必要な対象者について 

 

４ 陸上自衛隊配備問題について 

（１）配備のための手続きに対しての市長の認識について 

11 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３番 

石川 勇作 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 子ども等への不審者による声かけ事案の現状と対策について 

（１）これまでの発生件数について 

（２）不審者情報の発信と周知状況について 

（３）防犯カメラの設置台数について 

 

２ 部活指導員制度について 

（１）導入に向けての課題について 

 

３ 児童生徒の派遣費補助事業について 

（１）宮古島への派遣費補助が適用されない大会の理由について 

 

４ スポーツ施設のネット予約システム導入について 

（１）その後の進展について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

11 

 

３番 

石川 勇作 

 

５ 施政方針について 

（１）八重山会館の建設について 

（２）2020年東京オリンピック・パラリンピックに向けての合宿誘致の取組につ

いて 

12 

 

 

９番 

友寄 永三 

 

１ 施政方針について 

（１）2020年東京オリンピック・パラリンピック聖火リレーの取組状況について 

（２）尖閣諸島ジオラマの活用状況について 

 

２ 教育行政について 

（１）全国学力テストによる小・中学生の５年間の学力の推移について 

（２）小・中学校の卒業式・入学式の国歌「君が代」斉唱について 

 

３ 自治基本条例について 

13 １４番 

新垣 重雄 

１ 自衛隊配備問題について 

（１）この問題の市民への周知度はどう評価するか 

（２）環境アセスメント調査抜きで着工する国の方針に市長からの異論はないか 

（３）希少動植物や、水問題についての配慮は万全か 

（４）この問題の論点整理について（例えば、国の専管事項等） 

 

２ 戦争マラリア問題について 

（１）補償問題は完了したとする根拠を問う。 

（２）旧日本軍のマラリア禍に至った施策や方針に対する市長の感想を問う。 

（３）現在、学校現場でこの問題はどのように教育されているか 

 

３ 住民投票について 

（１）住民意思はしっかりと把握されているか 

（２）間接民主主義を補完する制度に対する評価を問う。 

14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１番 

大濱 明彦 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 文化財の保護について 

（１）文化財指定の御嶽内における、古木や巨木が枯死している問題への対応に

ついて 

（２）南根腐病の実態状況について 

（３）南根腐病対策について 

 

２ 児童生徒虐待問題について 

（１）本市における児童虐待の実態について 

（２）その対策・対応について 

（３）保育所や学校現場におけるクレーム状況について 

 

３ 運動公園の施設利用について 

（１）施設利用の方法について 

（２）施設利用時期について 

４ 自衛隊配備計画について 

（１）国民保護法に基づく石垣市国民保護計画について 

（２）国の専権事項と石垣市民の安全保障について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

15 

 

１５番 

宮良 操 

１ 自衛隊配備計画について 

（１）石垣市自治基本条例について 

（２）条例の不備と常設条例制度について 

 

２ 教育行政について 

（１）八重山博物館建設計画について 

（２）社会教育主事の配置と資格取得について 

 

３ 畜産行政について 

（１）八重山食肉センターの経営について 

（２）累積赤字解消と経営改善について 

（３）人事について 

（４）ゲノミック検査の農家負担への助成について 

 

４ 消防行政について 

（１）防災無線未設置地区（大野地区）他への対応について 

（２）各地区での防災訓練について 

（３）自主防災組織の現状と課題について 

16 １３番 

内原 英聡 

１ 石垣島への陸上自衛隊配備計画について 

（１）本市役所（庁内）の協力体制について 

（２）予定地に含まれる民有地について 

（３）中山義隆市長（以下、市長）の過去の答弁について 

（４）市民への情報公開・広報のあり方について 

 

２ 市長の出張について 

（１）本件にかかる任意の文書の保存方法・情報公開等について 

（２）過去３年間の任意の出張について 

 

３ 本市役所庁舎等移転後の跡地利用含む美崎町の再開発構想について 

（１）石垣市役所現庁舎等跡地利用基本方針策定委員会の進捗状況について 

（２）美崎町の沿革（概要）や再開発構想等について 

 

４ 難病患者等への支援体制について 

（１）市長の平成 31 年度の施政方針について 

（２）石垣市難病患者等渡航費助成事業について 

 

５ 本市の文化・観光行政について 

（１）教育部のうち、文化財課・市史編集課・図書館・博物館の人事について 

（２）市立八重山博物館の課題について 

（３）市内の多言語案内について 

17 ２２番 

石垣 亨 

 

１ 議会事務局強化について 

２ 交通安全への取組について 

３ 施政方針の観光施策について 

４ 陸上自衛隊配備計画に対することについて 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

18 １９番 

砥板 芳行 

 

平成 31年度施政方針について、以下の質問を行う。 

冒頭箇所について 

（１）本市経済は観光客数が好調で活況を呈しているという具体的な数値等があ

るか 

（２）内閣府において新たに創設された「沖縄振興特定事業推進費」・「観光防

災力強化市町村支援」について 

（３）石垣市役所現庁舎等跡地利用計画について 

 

１ 「環境と風景」について 

（１）陸域からの環境負荷軽減への取組について 

  （次項の下水道事業に関連、美崎町の下水道接続率について） 

 

２ 「快適・安心」について 

（１）「クルーズ船用岸壁及び背後地整備」について 

（２）都市計画について 

（３）陸上自衛隊駐屯地配備への協力体制について 

 

３ 「生きがい」について 

（１）「ひとり親家庭生活支援モデル事業」について 

 

４ 「活力」について 

（１）量から質へ更にレベルの高い国際観光都市への取組について 

 

５ その他、施政方針についての関連質問。 

19 ２１番 

仲間 均 

１ 環境行政について 

 石垣市一般廃棄物処理施設延命化計画について 

（１）掘り起こし調査の方法について 

（２）安全性の確保について 

（３）事業費の根拠について 

 

２ 活力あるまちづくり行政について 

 ゴルフ場建設計画について 

（１）ゴルフ場建設計画における市長のスタンスについて 

（２）パブリックゴルフ場建設について 

 

３ 尖閣諸島問題について 

 尖閣諸島字名変更について 

（１）一昨年 12月議会からこれまでの経緯について 

（２）変更手続きの阻害要因について 

（３）いつまでに変更手続きするのか 

 


